

MEJORES IDEAS 2015



FOTOS: JAUME COSIALS, CELIA SUAREZ

Vista parcial de la platea del Teatro Nacional de Cataluña durante la celebración del acto de entrega de los Premios a las Mejores Ideas del Año en el SNS de DIARIO MÉDICO.

Ovación a la inquietud por mejorar el SNS

La XIV edición de la fiesta de las Mejores Ideas del Año muestra que el esfuerzo innovador del sector no decae

Representantes de los gobiernos central y catalán y más de 600 personas homenajean el ingenio y la dedicación

BARCELONA
ROSALÍA SIERRA
rsierra@diariomedico.com

Más de seiscientas personas arrojaron a DIARIO MÉDICO durante la XIV ceremonia de entrega de los reconocimientos a las Mejores Ideas, otorgados por este periódico y celebrada la pasada semana en Barcelona. Como siempre, asistieron personalidades destacadas del sector y de fuera de él, como la secretaria de Estado de Justicia, Carmen Sánchez-Cortés; el secretario general de Universidades del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, Jorge Sáinz; la directora general de Salud Pública, Calidad e Innovación del Ministerio de Sanidad, Asuntos Sociales e Igualdad, Elena Andradadas; el subdelegado del Gobierno en Cataluña, Emilio Ablanado; el consejero de Salud de Cataluña, Boi

Ruiz, la exconsejera catalana Marina Geli, y la comisionada de Salud del Ayuntamiento de Barcelona, Gemma Tarafa.

Sin embargo, también como siempre, las *estrellas* de la noche fueron los premiados. Cerca de cien ideas, sacadas adelante por más de 120 entidades -entre profesionales, empresas, universidades, centros sanitarios, laboratorios e incluso grupos de teatro-, agrupadas en seis categorías -Política Profesional; Gestión; Iniciativa Legal, Ética y Deontología; Investigación y Farmacología, y Mecenazgo y Solidaridad-, brillaron en su desfile por el escenario del Teatro Nacional de Cataluña y en el cóctel que se celebró a continuación.

Ideas, todas ellas, "puestas en marcha en momentos de crisis, cuando incluso se oyen voces que cuestionan

un sistema sanitario que, pese a todo, sigue siendo un instrumento fundamental para la cohesión de nuestra sociedad, un pilar del Estado del Bienestar integrado por los profesionales más valorados por los ciudadanos", según afirmó Jaume Padrós, presidente del Colegio de Médicos de Barcelona y del Consejo de Colegios de Médicos de Cataluña.

En su opinión, es el "ejemplar compromiso de los profesionales" el que permite "mantener el nivel de calidad asistencial, investiga-

"El SNS es un instrumento fundamental para la cohesión de nuestra sociedad, un pilar del Estado del Bienestar", dijo Jaume Padrós, presidente del COMB

ción y docencia ante las graves amenazas que penden sobre el SNS: la falta de recursos, la merma en la confianza en el sistema y el inmovilismo de las propias estructuras sanitarias". Por ello, Padrós considera que "es necesario un cambio".

Coincidió con esta propuesta Francisco J. Fernández, director de DIARIO MÉDICO, que apuntó durante la inauguración del acto la necesidad de, para afrontar este cambio, "ser valientes, romper las inercias, apartar las ideologías y tirar de imaginación".

Sería preciso también, a su juicio, "convertir a los proveedores en socios; a los profesionales sanitarios, en más protagonistas; a los pacientes, en responsables de su salud, e implicarlos a todos en el uso racional de los recursos".

En este sentido, Elena An-

dradas ensalzó "la cantidad y calidad de ideas que emanan del excelente trabajo que se desarrolla en el SNS", aunque afirmó que "hay que seguir trabajando, abordando los cambios necesarios desde el compromiso de garantizar la calidad y la equidad en el sistema".

En esta línea destacó el trabajo conjunto de Ministerio, autonomías, sociedades científicas y demás agentes sanitarios en el progreso del SNS, y puso el ejemplo del impulso en el abordaje de las enfermedades raras y el acceso a nue-

Según Elena Andradadas, directora general de Salud Pública del Ministerio de Sanidad, "hay que seguir trabajando, abordando los cambios necesarios"

vos fármacos para la hepatitis C.

En opinión de Jorge Sáinz, este compromiso con la calidad "debe reforzarse en los profesionales desde el principio, desde la formación". Habló asimismo de la necesidad de mejoras en evaluación, formación y calidad en el sistema, citó los progresos en el control de plazas y admitió que "quedan aspectos por mejorar, como la vinculación de los MIR con la investigación".

SALUD Y JUSTICIA

Carmen Sánchez-Cortés felicitó a este diario por "acercar el mundo de la Justicia a las Ciencias de la Salud, permitiéndonos compartir iniciativas, porque es la sociedad la que sale ganando". Según dijo, el reto, que tiene forma de petición ciudadana, consiste en "dar soluciones concretas a problemas

reales", centrando los esfuerzos en acercar la justicia a los colectivos más vulnerables, labor en la que los profesionales sanitarios "son los garantes del derecho a la salud".

El consejero Boi Ruiz apostó por "no centrarnos sólo en lo que hemos hecho, sino en plantear ideas que resuelvan las necesidades que tendremos en un futuro inmediato". Para ello, es preciso "reformular la política sanitaria, no sólo para tener un sistema efectivo en lo asistencial, sino con una visión más holística, porque la salud es responsabilidad de todas las políticas del Gobierno, no exclusivamente de las sanitarias". Pidió respeto para el SNS, que "está en cabeza en algunos rankings internacionales, como los de trasplantes y supervivencia en infarto". No obstante, Ruiz reconoce que "ser los mejores en trasplantes no significa tener las mejores políticas sanitarias, y prefiere "menos enfermedades y mejores soluciones".

Las ideas más destacadas este año, recogidas en un amplio suplemento publicado por DIARIO MÉDICO y diariomedico.com, incluyen, entre otras, el Plan Nacional de Hepatitis C del Ministerio de Sanidad; el pacto político de la Asamblea de Madrid para profesionalizar la gestión de los centros; el acuerdo del Departamento de Salud de la Generalitat, el Instituto Catalán de la Salud y el Consejo de Colegios de Médicos de Cataluña para implicar a los profesionales en la gestión de los centros; el reconocimiento del Servicio Clínico de las Urgencias Hospitalarias en Cataluña y Andalucía; los nuevos criterios para ser profesor universitario del Ministerio de Educación; la reforma del Código penal de 2015 que protege al médico como una autoridad; el acuerdo entre la SEIS, Fenin y Ametic para promover el desarrollo de las TIC sanitarias; la biopsia líquida en cáncer colorrectal metastásico del Instituto de Oncología del Valle de Hebrón, y la guía sobre ciberacoso en adolescentes del SEMA, *Red.es* y el Hospital La Paz de Madrid.



Álvaro Roldán, subdirector adjunto del FIS; José Antonio Plaza, de DIARIO MÉDICO, y Antoni Andreu, gerente del Área Metropolitana Sur del ICS y exdirector del Instituto de Salud Carlos III.



Ivonne Griley, del Consejo Audiovisual de Cataluña, con María José Gaspar, Manel Rabanal, Aurora Jover, Cristina Iniesta, Josep Davins y Salvador Cassany, todos del Departamento de Salud de Cataluña.



Diego Carrasco, de DM, con María Teresa López, Nicolás Jouve y Federico de Montalvo, del Comité de Bioética de España.



Álvaro Basilio, asesor de presidencia, y Luis Campos, vicepresidente primero de la mutua AMA.



Francisco Soldado, del Hospital Materno-Infantil San Juan de Dios; Felipe Delgado, del Hospital de Sant Celoni; Karla Islas, de DIARIO MÉDICO, y Maher Atari, de la UIC.



Chary Serrano, *publisher* del Área de Salud de Unidad Editorial; Cristina Ruiz, redactora jefe de DM; Jaume Padrós, presidente del Consejo de Colegios de Médicos de Cataluña, y Carmen Fernández, redactora jefe de DM en Cataluña.

DIARIOMEDICO.COM

Puede acceder a más fotos, información y otro contenido audiovisual en nuestra web.



MEJORES IDEAS 2015

Álvaro Roldán, del Instituto de Salud Carlos III; Antonio Alarcó Hernández, senador del Partido Popular; Rodolfo Antuña, de la Consejería de Sanidad de Madrid; Gema Martín, de Sanofi-Pasteur MSD; Carmen Cabezas, de la Agencia de Salud Pública de Cataluña; Francesc García Cuyas, de la Fundación TicSalut, y Elena Andradás, directora de Salud Pública del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.



Antonio Torres, director de la Agencia de Calidad de Andalucía, con José Manuel Galiana, subdirector de Gestión y Evaluación del Servicio Andaluz de Salud.



Elisa Borrego, de Bristol-Myers Squibb; Salvador Martí Algarra, presidente del Grupo Español de Melanoma; Irene Mangues Bafalluy, coordinadora del grupo de Farmacia Oncológica de la SEFH; David Mejía Ayra, diputado del Grupo Ciudadanos en la Asamblea de Madrid; Álvaro Roldán, del Instituto de Salud Carlos III, y María Luisa Poncela, Secretaria General de Ciencia, Tecnología e Innovación en el Ministerio de Ciencia e Innovación.



Jesús Gómez (Sefac), el consejero Boi Ruiz, Noelia Pérez (Mylan) y Pere Beato Fernández (Semergen Cataluña).



Óscar de la Serna, de Hartmann; Luis Antonio Hidalgo Grau, de la Asociación de Cirugía Mayor Ambulatoria; Montserrat Muñoz Mateu, de la SEOM; Fernando Mugarza, de la Fundación IDIS; Anoní Anseán Ramos, presidente de la Fundación Salud Mental España; Teresa Estreder y Ana Luzuriaga, de Pfizer; Jesús Mesones Peral, vicepresidente de la Sociedad Española de Suicidología, y Anna Rosa Pujol, del Hospital de Mataró.



Magda Campins (Valle de Hebrón), Jaume Sellarés (COMB), Carmen Fernández (DM) y Anna Carreres (COMB).



Carlos Sisternas, de Fenin; María Rovira, de SEIS; Miguel Ángel Montero, de Ametic, y Rosalía Sierra, de DM.



María Sánchez-Monge, de DM, con Andrés Valentí, de la Clínica Universidad de Navarra; Fabiana D'Aniello y Anna Rota, de Ferrer, y José María Castellano, del CNIC.

MEJORES IDEAS 2015



Mónica Lalanda, médico e ilustradora; Sergi Navarro, del Hospital San Juan de Dios de Barcelona; Esther Fernández, enfermera; Andrea Aldemira, pediatra; Silvia Ciprés, enfermera; Astrid Batlle, pediatra, y Diego Carrasco, de DIARIO MÉDICO.



Joan Buxó, Juan Manuel Peña, Carmen Fernández (DM), Rodrigo Rama, Marta Pedrerol, Ignacio Nicolau y Jordi Martínez, todos del Club Salud y Farma de Esade Alumni.



José Luis Arias, de BMS; Salvador Martín, de la Clínica Universidad de Navarra; Elisa Borrego, de BMS; Elena Andradás, directora general de Salud Pública, Calidad e Innovación del Ministerio de Sanidad; Irene Monges, de Gedefo-SEFH, y Natalia de la Fuente, de BMS.



Jaime Grego, presidente de Laboratorios Leti, y Tomás Tomeo, director de Desarrollo Corporativo del IESE, flanquean a Francisco J. Fernández, director de DM.



Rosalía Sierra y José A. Plaza, de DM, flanquean a Rodolfo Antuña, adjunto a la Dirección General de Asistencia Sanitaria de Madrid.



Anna Morales, Asunción Torrents y Enric Tormos (director general), de Mutual Médica.



María Luisa Calderón, de HM Hospitales, y Santiago Ruiz de Aguiar, de HM Puerta del Sur, de Madrid.



Jorge Sáinz, secretario general de Universidades del Ministerio de Educación, conversa con Marina Geli, exconsejera de Salud catalana.



David Curto, Beatriz Marco, Laura Escalante y Louise Wilson, todos de la Fundación Sanitas.

MEJORES IDEAS 2015

María Asunción Torrents, de Mutual Médica; Antonio Torres, de la Agencia de Calidad Sanitaria de la Junta de Andalucía; Pere Beato Fernández, de Semergen; Iria González, de Novartis; Agustí Barnadas, de Geicam; Viviana Fiszson, de QuironSalud; Noelia Pérez, de Mylan, y Jesús Gómez Martínez, de Sefac.



Mónica Lalanda, médico e ilustradora, con José Antonio Plaza, de DIARIO MÉDICO, y Mónica Moro, de Menarini.



Fernando Sánchez, Josep Paris y Susana Jiménez, de Mémora, con Carmen Fernández, de DM.



Montse Fernández (Departamento de Salud de la Generalitat), Pilar Rosas (Quirón Salud), el consejero de Salud de Cataluña, Boi Ruiz, y Laura Buelta (Quirón Salud).



Jorge Sáinz, secretario general de Universidades del Ministerio de Educación; Cristina Ruiz, redactora jefe de DIARIO MÉDICO, y Carmen Sánchez-Cortés, secretaria de Estado de Justicia.



Pedro Medina, de la Dirección Asistencial Sur de la Gerencia de Primaria de la Comunidad de Madrid; Paloma Chimeno Herrero, del Hospital Universitario de Getafe; Santiago Ruiz de Aguilar, de HM Hospitales; Tomás Tomeo, del IESE; Jaume Grego, de Leti; Miguel Ángel Montero, de Ametic; Francisco Martínez, de la SEIS; Carlos Sisternas, de Fenin, y Milagros Fernández Lucas, del Hospital Ramón y Cajal, de Madrid.



Beatriz Arasti y Carmen González, de la Fundación AstraZéneca.



Mónica Alloza, del sindicato Amyts; Xavier Corbella, de la UIC; Josep Basora, de Semfyc; Oriol Estrada Cuixart, del ICS; Ana Carreras, del Consejo de Colegios de Médicos de Cataluña; Juan Viaño Rey, rector de la Universidad de Santiago de Compostela; Juan Gestal Otero, decano de la facultad de Medicina de Santiago, y Miguel Triola, vicepresidente segundo de Previsión Sanitaria Nacional (PSN).



Josep Armengol y Joaquim Calaf, del Hospital de San Pablo, de Barcelona, con Karla Islas, de DM.

MEJORES IDEAS 2015



Antoni Juan, del ICS; José Manuel Galiana, de la Gerencia del Servicio Andaluz de Salud; Josep Fumadó, vocal de Medicina Rural de la OMC, Diana Ruiz, del CEEM; Óscar Gorriá, asesor de la Organización Médica Colegial; Fernando Molina, del Sindicato CSI-F; Elena Andradadas, directora de Salud Pública del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad; Joan Frigola Reig, de la Universidad de Vic, y Jorge Sáinz, secretario general de Universidades del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte.



Ester Marco y Juan I. Castillo, de la Sociedad Española de Rehabilitación Cardiorrespiratoria (Sorecar); Paola Beltrán y Xavier Armengol, de la Sociedad Catalana de Cardiología, y María Sánchez-Monge, de DM.



María Teresa López López, presidenta del Comité de Bioética de España; Elena Andradadas, directora de Salud Pública del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad; Carmen Sánchez-Cortés Martín, secretaria del Estado de Justicia; Mónica Lalanda, médico e ilustradora; Sergi Navarro, del Hospital Materno infantil San Juan de Dios; Chusa Pérez de Vallejo, de la Compañía de Teatro *Los Últimos*; Yvonne Griley, del Consejo Audiovisual de Cataluña, y Cristina Iniesta, directora general de Ordenación y Regulación Sanitarias de Cataluña.



Lluís Gausa y Alberto Breda, de la Fundación Puigvert, con Francisco J. Fernández, director de DM.



Arthur Bretonnet, de SoftForYou; María Martínez, de Almirall; Eduard García Cruz, del Hospital Clínico de Barcelona; Ana Vivancos, del VHIO; Juan Sáez, responsable de Philips para la Zona Este de España; Lluís Bohigas, de Roche Diagnostics; Miguel Ángel Fernández Cuesta, de la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria; Margot Kubosch, de Astellas Pharma; Andrés Valentí, de la Clínica Universidad de Navarra; Fabiana d'Aniello, de Ferrer, y José María Castellano, del CNIC.



Carmen Fernández, de DM, con Eduard Vidal, director de Servicios Sanitarios de Acciona.



Roberto Vicario; Ignacio Blanco (HUGT), Luisa Mesonero y Begoña Martín, todos de la Fundación Proyecto Neurofibromatosis, con Conxi Lázaro (ICO), Candela Calle (ICO), Alberto Villanueva (ICO), Joan Castell (ICO), Jordi Trelis (ICO), Bernat Gel (Imppc), Eduard Serra (Imppc) y Juana Fernández (Idibell).



Chary Serrano y José Artiach, de DM, flanquean a Óscar Gorriá, asesor de la OMC; Mónica Terán, vocal nacional de Médicos en Formación, y Fernando Rivas, vocal de Médicos con Empleo precario.

MEJORES IDEAS 2015



Josep Tabernero, director del Valle de Hebrón Instituto de Oncología (VHIO), con Karla Islas, de DM.



Viviens Lagos, de Isdin; Gemma Baronet y Joan Altimiras, del Hospital General de Cataluña; Nadia El Hilali, del Hospital Sagrado Corazón; Óscar Pérez, de Celgene; Carmen González, de AstraZeneca; Rita Casas, de Roche; Jordi Monfort, del Hospital del Mar; Margarita Pérez, de la Universidad Europea de Madrid; José Quer, del VHIR, y Contxi Lázaro, del ICO.



Raquel Contreras, de UCB, y Rocío Mateos, presidenta de la Federación Española de Epilepsia.



Ismael Emanuel, de Kern Pharma; Josep Armengol, del Hospital de San Pablo; María José de Castro, del Complejo Hospitalario de Santiago; Juan Ignacio Castillo, del Hospital Gregorio Marañón; Mary Carmen Muños, de Pierre Fabre; María Jesús Alsar, de Sanofi; Alberto Breda, de la Fundación Puigvert; Pilar Fernández Eire, del Complejo Hospital Universitario de Vigo; Francisco Soldado, del Hospital Materno-Infantil San Juan de Dios, y Maher Atari, de la UIC.



Antonio Alarcó, senador del PP.



Leffa Eddy y José Luis Pedreira, del Hospital infantil Niño Jesús de Madrid.



David Rodríguez (Merck), Chary Serrano (Área de Salud de UE), Santiago Almazán (Merck), José Antonio Plaza (DM), Beatriz Rodríguez (Merck) y Sara Coll (Merck).



Josefa Riera, del Parc Taulí de Sabadell; Abel Martínez, del Hospital de Tarrasa; Fernando Moraga, presidente de la Sociedad Catalana de Pediatría; y Pedro Domínguez, del Hospital Valle de Hebrón, con Karla Islas (DM).



Carmen Fernández y Francisco J. Fernández (detrás) con Àngels Martos (UIC), Albert Balaguer (UIC); el consejero Boi Ruiz; Marta Elorduy (UIC), Bruno Alsina (UIC), Xavier Corbella (UIC) y Javier Quintana (UIC).

MEJORES IDEAS 2015



Javier del Pozo, ginecólogo de Clínica Teknon, y Joan Costa, gerente del grupo Admiravisión, flanquean a Carmen Fernández, de DM.



Javier Hidalgo Ortega, de Menarini; Jesús Sánchez, de Farmacéuticos sin Fronteras; Encarna Sagredo, de la ONT; Teresa Campos, de la Fundación Mútua Madrileña; Álvaro Roldán, del Instituto de Salud Carlos III; Carmen González, de AstraZéneca; Carmen Martín, de Cruz Roja Española; Marta Ateño, de Nutricia; Koldo Aulestia, de Ceafa, y Antonio García, del Sergas.



Diana Ruiz y Andrea García, del Consejo Estatal de Estudiantes de Medicina.



María Salmerón, de la Sociedad Española de Medicina del Adolescente; Maunel Guzmán, de la Fundación Lilly; Luis Campos, de AMA; Óscar Aragón, de Medirest; Toni Gavaldón, del CRG; Santiago Almazán, de Merck; Jesús Rodrigo, de Ceafa; Laura Escalante, de la Fundación Sanitas; Carlos Mercader, de Gepac; Jordi Portabella, de la Obra Social La Caixa, y Luis Terradas, subdelegado del Gobierno en Cataluña.



Paloma Chimeno, del Hospital de Getafe; Rosalía Sierra, de DM, y Pedro Medina, de la Dirección Asistencial Sur del Sermas.



Raquel Contreras, de UCB; Prudencio Rojo, de la Asociación Española de Técnicos de Salvamento Acuático y Socorrismo; Jesús Hernández, de la Fundación Mapfre; José Palacios Aguilar, de la Fundación Universidad de La Coruña; Silvia Arribas, de Coca Cola; José Manuel Ávila, director de la Fundación Española de la Nutrición; Fernando Moraga, presidente de la Sociedad Catalana de Pediatría; Fernando Soler, de Innova Ocular Dr. Soler, y José Julián López, de McDonalds.



Laia Cendrós, Miriam Alloza, Toni Gabaldón, Marta Solís y Luca Cazzuto, del Centro de Regulación Genómica.



Gustavo Losada, de la SAP Litoral Izquierdo del ICS; Francesc Güell, de la Región Sanitaria Barcelona del CatSalut; Carmen Fernández, de DM; Gemma González, gerente del Policlínico General de Castelldefels, y Manel Fernández, gerente del Hospital de Asepeyo de Sant Cugat.